

Fecha: 15-07-2024

Medio: La Estrella de Arica

Supl. : La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general

 Título: **Desarrollarán modelo de gestión territorial para la ganadería camélida**

Pág. : 4

Cm2: 212.8

VPE: \$ 346.271

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

7.300

21.900

 No Definida


ASÍ FIRMARON EL COMPROMISO PARA ESTE MODELO DE GESTIÓN.

Desarrollarán modelo de gestión territorial para la ganadería camélida

En el marco del Primer Festival Regional de Camélidos, efectuado este fin de semana en el Parque Centenario; Corfo realizó el lanzamiento del Programa Territorial Integrado (PTI) "Para el desarrollo de la Ganadería de Camélidos en Arica y Parinacota".

La iniciativa, que es financiada por el Gobierno Regional con la aprobación del Consejo Regional, buscará -durante 3 años- desarrollar un modelo de gestión territorial participativa en los sectores de precordillera y altoandinos de Arica y Parinacota, para incrementar la competitividad de la actividad de la ganadería camélida sostenible, diversificando y sofisticando la cadena de valor y promoviendo la valoración y participación de las mujeres.

"Este Festival de Camélidos va de la mano con las actividades financiadas por el Gobierno Regional como es este PTI Camélidos que lleva Corfo; por lo tanto, es sumamente importante apoyar con recursos estas iniciativas que promueven el desarrollo productivo regional de la ganadería camélida", destacó la gobernadora regional (s), Siboney Sanzana Guerrero.

APOYO CON RELATORES

El PTI Ganadería Camélida se sumó desde el primer momento al trabajo de coordinación de la Mesa Técnica de Ganadería Camélida de Arica y Parinacota, especialmente para apoyar en el Festival del fin de semana, aportando con la

presencia de los relatores peruanos Mariella González y Guido Chirinos, y las académicas de la Universidad Austral de Valdivia, Carla Rosenfeld y Pamela Muñoz.

"Corfo está fomentando las oportunidades para el desarrollo y crecimiento de los territorios rezagados y sus habitantes. Y en especial con la comunidad aymara dedicada a la ganadería camélida, a quienes invito a participar de este programa PTI que transferirá conocimiento para que esta práctica ancestral sea sustentable", expresó el director regional de Corfo, Luis Rocafull López.

Las temáticas tratadas fueron en torno a llamas y alpacas sobre tradiciones, fibra, moda y comercialización, sistema de faenamiento animal a baja escala y control de enfermedades; dirigidas principalmente a las y los ganaderos, estudiantes de técnico veterinario del CFT Estatal, autoridades y público en general que asistió al pulmón verde de Bajos de Chinchorro.

El presidente de la Mesa Técnica de Ganadería Camélida, Conrado Blanco Mamani, recalcó la necesidad de contar con un lugar para faenar animales. "Con el PTI de Corfo vamos a trabajar con el apoyo de la Universidad Austral para gestionar un centro de faenamiento de animales a baja escala y así solucionar la problemática de los territorios rurales, porque sin ello no podemos pensar en mejorar nuestra producción ganadera".